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La vie de l’Association en 2021 a été rythmée par les évolutions irrégulières de l’épidémie. À titre 

d’illustration, nous avons tenu cinq Conseils d’Administration l’année dernière, les trois du premier 

semestre uniquement en visioconférence, celui d’octobre en présentiel, celui de décembre à la fois 

en présentiel et en visioconférence pour une partie des administrateurs.  

Durant les cinq premiers mois les contacts en présentiel ont été limités en application des règles 

sanitaires en vigueur. Un Club Épargne sur le thème succession et donation, animé par le Directeur 

de la gestion patrimoniale du Crédit Coopératif a réuni 15 participants, en visioconférence, au cours 

de deux sessions tenues à la fin mars et au début avril. 

L’Assemblée Générale relative à l’exercice 2020 du 8 avril 2021 s’est également tenue à distance 

avec la seule participation de 14 administrateurs et de 56 membres représentés. L’utilisation des 

outils de communication à distance dont notre Association s’est dotée et qu’elle a su maitriser ont 

permis de maintenir les relations avec nos adhérents dans une période difficile et empreinte de 

morosité. 

Des changements ont eu lieu dans la vie institutionnelle de l’Association. Stéphane Pette a été élu  

Administrateur à l’Assemblée Générale du 8 avril 2021. J’ai été nommé Président du Conseil 

d’Administration le 5 octobre 2021 en remplacement de Jacques Miet qui a exercé deux mandats, 

le nombre maximum prévu par les statuts. Une nouvelle fois, au nom de l’ensemble des adhérents, 

des Administrateurs et à titre personnel, je le remercie chaleureusement pour son travail pendant 

six années, sa forte implication et son complet désintéressement. Pour ma part, comme je l’ai 

indiqué au Conseil d’Administration, je me suis engagé à exercer cette fonction sur une très courte 

période, rapidement une action sera conduite pour susciter une ou plusieurs candidatures en vue 

d’élire un nouveau Président(e). Il est indispensable que le Conseil d’Administration se renouvelle 

régulièrement dans le temps, les nouveaux Administrateurs enrichissant la réflexion collective. Si 

vous en avez l’envie, nous vous invitons à déposer votre candidature à un poste d’Administrateur en 

la motivant et précisant votre domaine d’action. Lors du Conseil d’administration du 5 octobre, nous 

avons eu le plaisir de coopter Claire Besson à un poste d’Administratrice et avons constitué un 

Bureau chargé de traiter les affaires courantes constitué de P Lopez (Président), J Frébourg 

(Trésorier), M Fouillaux (Secrétaire), E Carré (Sorties culturelles), P Falaise (Site Internet), J 

Miet et S Grison (Relations extérieures). À ce même Conseil, Sylviane Grison a été nommée au 

poste de Contrôleur des Comptes. 

J’ai eu le plaisir d’animer un Club Épargne le 17 décembre dont le thème portait sur les enjeux de la 

transition écologique, sur l’actualité économique et la loi de finances 2022. En dépit d’une reprise 

de l’épidémie liée au variant Omicron la participation a été satisfaisante. Pour nos amis de Province 

et les absents franciliens de décembre, la même réunion a été organisée le 18 janvier 2022 par 

visioconférence.  

Nous avons maintenu des liens étroits avec le Crédit Coopératif. Nous avons rencontré en début 

d’année Benoît Catel, le Directeur Général et en octobre le Président, Jérôme Saddier. Les 



échanges se sont déroulés dans un bon climat et les problèmes auxquels est confronté le Crédit 

Coopératif ont été clairement exposés. Nous leur avons exprimé notre souhait d’une pleine réussite 

du plan de développement et d’amélioration de la performance financière. Un avenant à la 

convention de partenariat avec le Crédit Coopératif a été signé le 4 mars 2021 pour confirmer, 

pour une durée indéterminée, le mode de calcul de la subvention annuelle qui nous est allouée. Nous 

en sommes très contents. 

Nous avons participé à l’Assemblée Générale de l’Union des Amicales de Retraités des Banques 

Populaires. Plusieurs Amicales déplorent une diminution du nombre de leurs adhérents, ce qui n’est 

pas notre cas. En effet en 2021, nous avons accueilli 25 nouveaux membres portant le nombre total 

d’adhérents à 181 à la fin de l’année. 

À l’initiative de Patrick Falaise les relations avec le CSE du Crédit Coopératif ont été resserrées. 

Nos adhérents peuvent bénéficier de certains services proposés par le CSE, comme réserver des 

locations hiver/été, si toutefois elles ne sont pas retenues par les salariés en activité.  

Avec le recul de l’épidémie à l’approche de l’été, Evelyne Carré a pu proposer de nouvelles sorties, 

Montmartre, la Basilique de Saint Denis et à l’automne, l’excursion à Giverny dans le jardin de 

Claude Monet et la visite du château de la Roche Guyon. On peut remercier Evelyne pour le choix 

des sites retenus et à chaque fois un niveau élevé de participation. 

Marie-Christine Li Sen Lie a continué à nous distraire, de façon intelligente, en mettant en ligne 

quatre quiz depuis novembre 2020 qui ont généré un nombre important de consultations. 

Notre Association joue un rôle essentiel dans le domaine de la Mutuelle de la santé. Jean-Jacques 

Poriel qui occupe des fonctions au sein de KlésiaMut en assure un suivi rigoureux. 

Je tiens à souligner la fonction essentielle occupée par Jean Frébourg et le travail qu’il effectue de 

manière continue. Il est « l’arc boutant » de l’Association et intervient sur toutes les opérations de 

gestion. Je le remercie au nom de tous les adhérents. 

En 2021 nous avons eu la tristesse d’apprendre le décès de deux adhérents qui ont accompli une 

longue carrière au Crédit Coopératif, Robert Jéromino et André Chomel qui était notre doyen. 

Claude Gury et Jacques Miet ont rédigé pour chacun d’eux un message d’hommage qui a été mis sur 

le site. 

Tournons-nous vers 2022. La situation sanitaire enregistre une nette amélioration et permet 

d’espérer prochainement la levée de la totalité ou des principales mesures de protection contre le 

virus. Déjà deux événements sont planifiés. L’Assemblée Générale se tiendra le 23 mars dans les 

locaux du siège du Crédit Coopératif à Nanterre. Jérôme Saddier et Benoît Catel devraient y 

participer et prendre la parole. Un hommage sera rendu à André Chomel pour marquer notre 

reconnaissance à tout ce qu’il a apporté, non seulement au Crédit Coopératif, mais plus largement à 

l’économie sociale et solidaire. Nous espérons un grand nombre d’adhérents à la journée festive du 

19 mai à la Philharmonie de Paris pour se retrouver après deux années difficiles. L’invitation a déjà 

été envoyée et une réponse est attendue au plus tard le 9 mars. 

À bientôt 

 Le Président 

 Patrick LOPEZ 


